
 
 

 

LICEO SCIENTIFICO 

STATALE  

“G. BANZI BAZOLI” 

       

Verbale n. 7 

 

Data 
12/12/2019 
 

 

Il giorno giovedì 12 dicembre, alle ore 15:00, si riunisce il Consiglio d’Istituto del Liceo Scientifico 

“Giulietta Banzi Bazoli", come da avviso prot. n. 10097 del 02/12/2019, per discutere il seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Insediamento neo eletto Consiglio d’Istituto; 

2. Elezione del Presidente, del Vicepresidente, della Giunta esecutiva; 

3. Nomina del Segretario; 

4. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente; 

5. Programma annuale e.f. 2020: approvazione; 

6. Piano Triennale dell’Offerta Formativa 2019/20: adozione; 

7. PON FSE: stato di avanzamento; 

8. Spese sostenute con i fondi dei privati nel mese di novembre; 

9. Iscrizione alle classi prime a.s. 2020/21: criteri di precedenza nell’ammissione; 

10. Organo di Garanzia; 

11. Viaggi d’istruzione classi quinte; 

12. Accordo di rete “Bit & Nuvole Curricoli digitali”; 

13. Giornata delle eccellenze; 

14. comunicazioni. 

I componenti risultano: 

Dirigente 

Scolastico 

MANCA Antonella Presente  

Docenti CRISIGIOVANNI Anna Maria      Presente  

 FAGGIANO Anna Rita                 Presente  

 FERRERI Maria Cristina                                    Presente  

 GIGANTE Anna Rosa Presente  

 GRECO Agnese Presente  

 MAGGIORE Maria Rosaria                                            Presente  

 MATTEO Domenica           Presente  

 PEDONE Laura                          Presente  

Genitori ACCETTURA Barbara Presente  

 DE GIORGI Maria Grazia                   Presente  

 DI CHIARA Luciana               Presente  

 SERRANO Maria Luisa Presente  

Alunni CAPONE Beatrice Presente  

 CHIRIZZI Alberto Presente  

 STIFANI Andrea Presente  

 TALESCO Enrico Presente  

Assistenti 

amministrativi 

ROBERTI Giuseppe Presente  

 DELL’ANNA Maria Grazia Presente  
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Essendo presenti 19 consiglieri su 19 in carica, alle ore 15:00, la seduta ha inizio.  

 

Delibera n. 57 

Punto n. 1 – Insediamento neo eletto Consiglio d’Istituto 

Il D.S., dopo un caloroso benvenuto ai nuovi membri del neoeletto Consiglio, augura un proficuo 

lavoro da svolgersi con sinergico spirito di collaborazione; spiega, quindi, il funzionamento del C.d.I. 

nelle sue caratteristiche di organo decisionale.  

Il Consiglio d’Istituto è insediato in tutte le sue componenti. 

 

Delibera n. 58 

Punto n. 2 - Elezione del Presidente, del Vicepresidente, della Giunta esecutiva 

Il Dirigente legge i passi salienti dell’O.M. 215/91 relativamente all’elezione del Presidente e del 

Vicepresidente. Fa presente che il Presidente è eletto a scrutinio segreto ed a maggioranza assoluta dei 

componenti, scelto fra i rappresentanti dei genitori. Il Presidente ha la rappresentanza ufficiale del 

Consiglio di Istituto, ne convoca e presiede le riunioni, firma ed ha la responsabilità dei verbali di ogni 

adunanza del Consiglio, delle deliberazioni e degli atti direttamente conseguenti. 

Dopo l’elezione del Presidente si può procedere con le stesse modalità all’elezione del Vicepresidente, 

da scegliersi fra i genitori componenti il Consiglio. 

Si procede, quindi, con le consultazioni tra i rappresentanti dei genitori, al termine delle quali risultano   

eletti: Presidente Maria Luisa Serrano, Vicepresidente Luciana Di Chiara. 

Relativamente all’elezione dei membri della Giunta Esecutiva, il D.S. ne spiega i compiti e ricorda che 

di essa fanno parte di diritto il Dirigente Scolastico e il D.S.G.A. ed, inoltre, un elemento per ogni 

componente del Consiglio di Istituto. Si aprono le consultazioni. 

La Giunta Esecutiva risulta così composta: 

Dirigente Scolastico: Antonella Manca 

Direttore s.g.a.: Mariella Mariano 

Docente: Agnese Greco 

Genitore: Barbara Accettura 

Studente: Beatrice Capone 

Amministrativo: Giuseppe Roberti. 

Delibera n. 59 

Punto n. 3 – nomina del Segretario 

Il Presidente Serrano procede alla nomina del Segretario del Consiglio di Istituto, indicando la prof.ssa 

Anna Maria Crisigiovanni, sulla base del rapporto di fiducia e collaborazione instauratosi nel 

precedente Consiglio d’Istituto. 

Delibera n. 60 

Punto n. 4 – lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente 
La professoressa Crisigiovanni dà lettura del verbale della seduta del 08/10/2019. 

Il verbale è approvato all’unanimità. 

Delibera n. 61 

Punto n. 5 - Programma annuale e.f. 2020: approvazione 

Il Dirigente comunica che il Programma annuale non è ancora stato approntato in tutte le sue parti. La 

discussione del punto è, pertanto, rinviata alla prossima seduta del Consiglio, entro il 31/12/2019. 

 

Delibera n. 62 

Punto n. 6 - Piano Triennale dell’Offerta Formativa 2019/20: adozione 

Il Dirigente comunica che le Funzioni Strumentali Area 1, proff. Leonetti e Saponaro, in 

collaborazione con lo staff della Dirigenza, si sono occupate della revisione e/o integrazione del PTOF. 

L’aggiornamento ha riguardato in particolare i dati di contesto, le convenzioni, i progetti, le 
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infrastrutture tecnologiche in relazione al Piano Nazionale Scuola Digitale, il Programma Operativo 

Nazionale 2014-20, il piano di formazione dei docenti, l’alternanza scuola-lavoro.  

Il Dirigente passa, poi, ad illustrare i diversi progetti relativi all’offerta formativa dell’anno in corso. 

Il Consiglio d’Istituto 

-sentita la relazione illustrativa del PTOF 2019/2020, approvato nella seduta del Collegio dei docenti 

del 15/11/2019;  

-verificata la validità delle informazioni inserite nelle sezioni di cui il documento, redatto secondo la 

piattaforma presente nell’area SIDI, si compone;  

all’unanimità adotta il Piano dell’Offerta Formativa per l’a.s. 2019/2020 e ne autorizza la 

pubblicazione nei modi e nei tempi previsti. 

Delibera n. 63 

Punto n. 7 -  PON FSE: stato di avanzamento 

Relaziona la prof.ssa Crisigiovanni: si è concluso nel mese di novembre il Progetto “Mo(n)di possibili 

per la cittadinanza digitale”; sono stati avviati i Moduli per il conseguimento delle certificazioni 

linguistiche nell’ambito del Progetto “Vivere da cittadini”; gli altri Moduli del Progetto (Scienze, 

Matematica, Energie rinnovabili e cambiamenti climatici, Giornalismo) saranno avviati a gennaio. 

Sempre a Gennaio partiranno i Moduli del percorso di Alternanza scuola-lavoro 2^ edizione e i Moduli 

del Progetto di Educazione all’imprenditorialità. 

Il Consiglio prende atto. 

Delibera n. 64 

Punto n. 8 – Spese sostenute con i fondi dei privati nel mese di novembre 

Il Dirigente comunica al Consiglio il resoconto delle spese sostenute con i fondi dei privati nel mese di 

novembre (€ 5.079,23) e fa presente che negli ultimi due anni non si è investito molto in dotazioni 

tecnologiche. Lo studio Mazzara ogni anno dà un contributo di € 1.000 per l’acquisto di 

strumentazioni tecnologiche. 

Il Consiglio prende atto. 

Delibera n. 65 

Punto n. 9 - Iscrizione alle classi prime a.s. 2020/21: criteri di precedenza nell’ammissione  

Il Dirigente informa il Consiglio che è stato raggiunto il numero massimo di studenti (quasi 1700) che 

la scuola può accogliere. Il problema reale è quello degli spazi, anche in considerazione del fatto che ci 

sono aule piccole con una capienza massima di 16/17 alunni. A questo problema si aggiunge quello 

della sicurezza. Ne consegue che per il prossimo anno scolastico si dovrebbe accettare un numero di 

iscrizioni alle classi prime pari al numero di studenti delle classi quinte in uscita (240).  

Il Dirigente procede poi alla lettura dei criteri generali relativi alle iscrizioni degli alunni alle prime 

classi, in caso di esubero delle domande, già approvati lo scorso anno scolastico, ma mai applicati. Si 

apre la discussione. La prof.ssa Maggiore propone di rivedere il primo criterio considerando non solo 

gli studenti con fratelli o sorelle frequentanti il Liceo, ma anche quelli che hanno frequentato negli 

anni precedenti il Liceo, per la fiducia accordata alla scuola. La prof.ssa Matteo precisa: “per la 

logistica, non per la fiducia”. I consiglieri Crisigiovanni, Di Chiara e Accettura sottolineano la 

necessità di fissare un arco temporale della frequenza, per esempio l’ultimo quinquennio. 

Il Consiglio delibera all’unanimità i seguenti criteri: 

1. studenti con fratelli o sorelle che frequentano o hanno frequentato il Liceo Banzi nell’ultimo 

quinquennio; 

2. viciniorietà della residenza dell’alunno alla scuola al momento della domanda di iscrizione. 

La prof.ssa Matteo propone di stabilire un limite ai trasferimenti da altre scuole, nel corso dell’anno. Il 

Consiglio, all’unanimità, accoglie la proposta di limitare gli ingressi da altre scuole. 
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Delibera n. 66 

Punto n. 10 - Organo di Garanzia 

Il Dirigente precisa che l’Organo di Garanzia si basa sul principio per cui la scuola è una comunità, 

all’interno della quale ognuno ha il diritto/dovere di operare al fine di trovare una strada adeguata per 

una serena convivenza attraverso una corretta applicazione delle norme. Passa poi a ricordare la 

composizione, ovvero: Dirigente Scolastico, un docente, un genitore, uno studente. 

Dopo ampia e articolata discussione l’Organo di Garanzia risulta così composto:  

Dirigente Scolastico: Antonella Manca 

Docente: Maria Rosaria Spedicato (supplente Alessandro Saponaro), come da indicazione del 

Collegio. 

Genitore: Maria Grazia De Giorgi. 

Prende la parola il consigliere Chirizzi che evidenzia la difficoltà dei rappresentanti d’Istituto a far 

parte dell’Organo di Garanzia. E’ preferibile una votazione all’interno dell’Assemblea dei delegati che 

si svolgerà domani. Comunicherà, pertanto, il nominativo, successivamente. 

 

Delibera n. 67 

Punto n. 11 - Viaggi d’istruzione classi quinte 

La  prof.ssa Greco, docente Funzione Strumentale, afferma che compito del Consiglio è verificare i 

dati dei preventivi viaggi di istruzione all'estero classi 5^, il prospetto comparativo delle agenzie di 

viaggio (agenzia Mazzini, Semar viaggi, Go far travel, Fantasticomondo di Pitty service, Sidion 

viaggi) precedentemente sorteggiate dalla commissione viaggi (per la precisione in data 15/10/2019), 

nonché le tabelle valutative elaborate dalla stessa commissione in data 19/11/2019 e procedere dunque 

alla ratifica degli atti. 

La dirigente scolastica, ribadito  

-che il termine utile per la presentazione delle offerte è scaduto il 4/11/2019per le classi 5^;  

-che per le classi 5^ sono pervenute n. 4 offerte delle agenzie: Go far travel, Sidion, Fantastico mondo, 

Mazzini; 

-che in data 07/11/2019 si è riunito il Comitato tecnico viaggi V classi (formato dal dirigente 

scolastico, dai proff. Crisigiovanni e Greco e dal D.S.G.A., sig.ra Mariano) per l'apertura delle buste e 

per esaminare il contenuto delle buste A contrassegnate da "offerta tecnica" e B contrassegnate da 

"offerta economica" in modo da procedere ad una comparazione dei preventivi, come risulta dai 

verbali redatti; 

-che in data 19/11/2019 si è riunito il Comitato tecnico viaggi V classi per elaborare delle tabelle 

valutative delle offerte delle agenzie; 

-che nella stessa data, alle ore 13,10, il Comitato ha proceduto all’aggiudicazione provvisoria per 

l’assegnazione alle agenzie dell’organizzazione viaggi classi V per l’a.s. 2019-20; 

- che in data 27/11/2019 il suddetto Comitato ha decretato l’aggiudicazione definitiva; 

- che in data 07/12/2019 si è integrato il decreto di aggiudicazione definitiva per la destinazione 

Budapest, non richiesta precedentemente dagli allievi; 

s t a b i l i s c e 

di esaminare il quadro comparativo delle offerte (in relazione ai criteri di aggiudicazione 

preventivamente indicati nelle lettere di invito alle agenzie di viaggio), stilato dalla suddetta 

Commissione tecnica. Si prendono così in considerazione le offerte per i viaggi d’istruzione classi V 

ed essendo in gara le agenzie Go far travel, Fantasticomondo di Pitty service, Sidion viaggi, agenzia 

Mazzini, si decide di escludere dal lotto per Praga, Budapest, Valencia l'agenzia Semar per non aver 

presentato il preventivo. Restano in gara perciò le agenzie Mazzini, Fantasticomondo di Pitty service, 

Sidion viaggi, Go far travel per aver risposto alle richieste del Liceo, la prima per aver garantito un 

buon rapporto qualità prezzo per i lotti di Praga e Berlino, Valencia. 

Si rinvia poi al prospetto comparativo stilato dal Comitato tecnico viaggi nella riunione del 7/11/2019 

e contenuto nel verbale dello stesso comitato (prot. 9126) e ai relativi punteggi, riportati di seguito, 
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assegnati sulla base dei seguenti elementi (fermo restando per le classi V l’imprescindibilità della 

tariffa garantita dei voli fino all’effettuazione dei viaggi) in data 19/11/19: 

- albergo 3 stelle o superiore in posizione centrale (max. punti 40) 

- trattamento di ristorazione (max. punti 10) 

- offerta economica più bassa (max. punti 50) 

- esperienza pregressa delle agenzie (max punti 5) 

- servizi aggiuntivi (max punti 5). 

Si riportano di seguito le seguenti tabelle valutative per le mete Budapest, Praga, Valencia: 

 
TABELLA VALUTATIVA PER VIAGGI DI ISTRUZIONE BUDAPEST 

 

 
Ag. 

Mazzini 

Go 

Far 

Travel 

Sidion 

Viaggi 

Fantastico 

mondo 

Hotel 

Centrale 3 

stelle (40 

pt.) 

40 30 

Non 

viene 

indicato 

Hotel 

40 

Esperienze 

pregresse(5 

pt) 

5 5 ----- ----- 

Servizi 

aggiuntivi ( 

5 pt) 

5 5 2 5 

Ristorazione 

(10 pt) 
10 10 10 10 

Offerta 

Economica 

più 

conveniente 

(40 pt) 

40 10 30 20 

Totale 

punteggio 
100 60 42 75 

 

 

TABELLA VALUTATIVA PER VIAGGI DI ISTRUZIONE PRAGA 

 

 
Ag. 

Mazzini 

Go 

Far 

Travel 

Sidion 

Viaggi 

Fantastico 

mondo 

Hotel 

Centrale 3 

stelle (40 

pt.) 

40 35 35 35 

Esperienze 

pregresse(5 

pt) 

5 5 ----- ----- 

Servizi 

aggiuntivi ( 

5 pt) 

5 0 2,5 5 
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Ristorazione 

(10 pt) 
10 10 10 10 

Offerta 

Economica 

più 

conveniente 

(40 pt) 

40 20 30 25 

Totale 

punteggio 
100 70 77,50 75 

 

 

TABELLA VALUTATIVA PER VIAGGI DI ISTRUZIONE VALENCIA 

 

 
Ag. 

Mazzini 

Go 

Far 

Travel 

Sidion 

Viaggi 

Fantastico 

mondo 

Hotel 

Centrale 3 

stelle (40 

pt.) 

40 20 20 15 

Esperienze 

pregresse(5 

pt) 

5 5 /  

Servizi 

aggiuntivi ( 

5 pt) 

5 2,50 5  

Ristorazione 

(10 pt) 
10 10 10 10 

Offerta 

Economica 

più 

conveniente 

(40 pt) 

30 30 30 30 

Totale 

punteggio 
90 67,50 65 55 

 

 

Di conseguenza, dagli elementi a disposizione, rilevati dal prospetto comparativo e dalle tabelle di 

valutazione, risulta che la migliore offerta sotto il profilo qualità prezzo è:  

 per Praga l'Agenzia      Mazzini (p.100) 

 per Budapest l'Agenzia Mazzini (p.100) 

 per Valencia l'Agenzia   Mazzini (p.90) 

 

Pertanto il lotto Praga, Budapest, Valencia verrà assegnato, come stabilito dal Comitato viaggi in data 

27/11/19 all’agenzia Mazzini. 

La prof.ssa Greco fa presente la difficoltà a stabilire delle date per i viaggi, in quanto ancora non si 

conosce il periodo del viaggio programmato per il Progetto “Treno della memoria”, a cui dovrebbero 

partecipare alcuni ragazzi delle classi quinte.  

Prende la parola il consigliere Stifani per comunicare che alcuni studenti chiedono di visionare il 

programma del viaggio prima di partire per capire da dove scaturisce la quota di partecipazione. 
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Emerge anche il problema di alcuni studenti con difficoltà economiche che chiedono un contributo per 

il viaggio d’istruzione. Il Dirigente afferma che è necessario stabilire una quota annuale per soddisfare 

tali esigenze. Prende la parola la prof.ssa Faggiano per affermare che non ci sono solo i viaggi delle 

classi quinte, in quanto, anche per lo scambio di Intercultura, si sono verificati casi di studenti che non 

possono pagare interamente il viaggio o che hanno chiesto di dilazionare il versamento. Il Dirigente 

conclude dicendo che in questa seduta si sta deliberando sui viaggi delle classi quinte, successivamente 

si valuteranno altre situazioni. 

Il Consiglio d’Istituto approva, quindi, che vengano esaminate le richieste di alcuni allievi del Liceo, 

che avendo presentato l’ISEE, chiedono un contributo della scuola per ottemperare al versamento per 

il pagamento del pacchetto viaggi all’agenzia aggiudicataria e stanzia la somma di € 1.000. 

 

Delibera n. 68 

Punto n. 12 - Accordo di rete “Bit & Nuvole Curricoli digitali” 

Il Dirigente comunica che il Liceo ha aderito all’accordo di rete “Bit & Nuvole Curricoli digitali” – 

con scuola capofila l’Istituto comprensivo “Magistrato Giovanni Falcone” di Copertino. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

Delibera n. 69 

Punto n. 13 – Giornata delle eccellenze 

Il Dirigente comunica che venerdì 20 Dicembre, alle ore 17.00, nell'Aula Magna del Liceo, si svolgerà 

la cerimonia dedicata alla valorizzazione delle eccellenze. In apertura è previsto l’intervento del 

Sostituto Procuratore della Corte d’appello di Lecce, Salvatore Cosentino, con una rapsodia di pensieri 

dal titolo: “Essere Banzini e diventare un “ex” senza restare un ”x”. Riflessioni sparse su società 

civile e …incivile”. E' previsto l’intervento del Direttore Generale ASL LE Rodolfo Rollo e del 

Presidente dell’Ordine dei Medici Donato De Giorgi. Seguirà la cerimonia di consegna della Borsa di 

studio “Roberto Bruno” ai due studenti che si sono distinti per il profitto eccellente e la consegna delle 

borse di studio Ryla (Rotary Youth Leadership Awards) e Lions club Lecce Messapia. Saranno, 

inoltre, premiati gli studenti vincitori delle competizioni a livello nazionale e internazionale e gli 

studenti che hanno conseguito la votazione di 100/100 e 100 e lode nell'esame di Stato. 

Il Consiglio prende atto. 

 Delibera n. 70 

Punto n. 14 – comunicazioni 

Il Dirigente comunica quanto segue: 

- A giugno si farà un unico Bando di gara per il Centro Ristoro, i distributori automatici e gli 

erogatori d’acqua. E’ necessario migliorare la tipologia dei distributori, quelli attuali sono obsoleti, e la 

qualità dei prodotti. 

- Si conferma la disposizione di fare l’appello la prima ora, nel giorno dell’Assemblea d’Istituto. 

- La prima prova di evacuazione non è andata bene, in quanto molti studenti hanno avuto difficoltà ad 

individuare le vie di fuga, pertanto si rifarà nel mese di gennaio senza alcun preavviso. 

- Il bilancio della giornata trascorsa al Salone degli studenti di Bari è stato completamente negativo, 

in quanto hanno prevalso disinformazione e disorganizzazione. Il prossimo anno il Liceo non 

organizzerà la partecipazione degli studenti, ma ognuno, se interessato, si recherà a Bari in autonomia. 

 

Non essendoci null’altro da discutere, la seduta è tolta alle ore 18:00. 

 

          Il Segretario                                                                                           Il Presidente 

    (Anna Maria Crisigiovanni)                                                                  (Maria Luisa Serrano) 


